

1.º Atenciones del Giro-mutuo.—2.º Caja de depósitos.—3.º Al depositario pagador por los gastos ocasionados en la traslación de efectos timbrados.

La fábrica de pólvora. Según noticias que parecen ser de buen origen, el Gobierno ha acordado restablecer en el Fargue la suprimida fábrica de pólvora.

Nos alegraremos mucho de que esta noticia se confirme oficialmente.

Muestra de agradecimiento. Lee-mos en un periódico de Sevilla:

«Agradecimiento eterno guardáramos al noble pueblo granadino por su generoso proceder, que ha iniciado su muy ilustre Práctico, el cual anida en su alma los más puros sentimientos de piedad y cuyo patriotismo no le permite dejar de contribuir á la reconstrucción de nuestra insigne y artística Catedral.»

Carta detenida. En la Administración de correos de Madrid hay detenida, por falta de franqueo, una carta para doña Ascension Gonzalez, Granada.

Ascensos. Por el ministerio de Fomento se han dado los ascensos de escala en el cuerpo de ayudantes de Obras públicas.

El ejercicio del Profesorado. Parece que por el ministerio de Fomento se prepara un decreto en el que se fijan reglas para el ejercicio del profesorado en las escuelas especiales, estableciendo el ingreso por oposición.

La Cámara de Comercio. Va notándose alguna animación, principalmente durante las noches, en el elegante local donde se ha instalado la Cámara de Comercio, piso segundo de la casa número 38 del Campillo. Dicho local está abierto todos los días desde las diez de la mañana á las once de la noche.

Certificaciones. Han quedado aprobadas por la dirección general de Obras públicas, todas las certificaciones de obras nuevas de carreteras hechas por contrata durante el mes de setiembre próximo pasado.

Círculo de la Oratoria. Esta Sociedad, deseando honrar la memoria del ilustre granadino Fray Luis de Granada, ha acordado asociarse al Ayuntamiento de esta capital, para conmemorar el tercer centenario de tan preclaro varón, convocando el siguiente Certamen literario:

Primer tema. «Estudio crítico sobre Fray Luis de Granada considerado como orador.» Se adjudicará un premio consistente en un objeto de arte al mejor trabajo en prosa, y sin limitación de ninguna clase en la extensión, acerca del indicado asunto.

Segundo tema. «Composición poética de reducidas dimensiones, dedicada á Fray Luis.» El premio de esta consistirá en ser esculpida en la base del monumento que se levante al ilustre dominico, según los proyectos que van á hacerse por iniciativa de la Corporación municipal.

Para cada uno de estos premios habrá un *accesit* que consiste en *Mención honorífica*.

Hé aquí las reglas del certamen:

1.º Todas las composiciones se presentarán anónimas, con un lema que corresponda al del sobre de un pliego cerrado que contenga el nombre del autor.

2.º Pueden concurrir al certamen, sin distinción, los socios del Círculo y las personas ajenas á dicha sociedad.

3.º Las composiciones se dirigirán hasta el 15 de Diciembre próximo inclusive al Secretario de la Sociedad, calle del Darro número 16, (Boqueron).

4.º Designados que sean por los jurados los temas que merezcan premio, se abrirán los sobres que contengan los nombres de sus autores por la Junta directiva, quemándose inmediatamente los demás, sin que pueda reclamarse por nadie la devolución de los presentados.

5.º La distribución de premios se verificará en la sesión solemne que ha de celebrar el Ayuntamiento para otorgar los correspondientes al certamen de dicha Corporación.

Absolución. Por la sección primera de la Sala de lo Criminal de esta Audiencia, se ha declarado absuelto el procesado por delito de imprenta Ramon Martin Barranco, de Loja, de cuya defensa estuvo encargado el elocuente abogado del Estado D. Antonio Diaz Dominguez, en el juicio oral celebrado el lunes último 15 del actual.

Comision provincial. En la sesión celebrada ayer bajo la presidencia del señor Branchat, se tomaron los acuerdos siguientes:

Se aprobaron los balances de los pueblos de Almegíjar, Benamaurel, Castril, Alcaudia, Montefrío, Algarinejo, Zafarraya, Loja, Díazma, Guadahortuna, Montegíjar, Dehesas Viejas, Trujillos, Cardela, Daifontes, Puebla de Don Fadrique, Cortes de Baza, Candelas, Chimenas, Ventas de Huelma, Santa Cruz, Frengente, Conchar, Cozujar, Salobrena, Valez Benadalla, Motril, Gualchos, Lantegi, Lajar, Molvizar, O.ívar, Guajar, Faragüta, Santafé, Alhendin, Ambrós, Atarfe, Belcoana, Caparacena, Gábia Grande, Cullar Vega, Melegía, Sopórtjar, Orgiva, Acequias, Bayacas, Beznar, Capileira, Pampaneira, Pinos del Rey y Restábal.

Se acordó contestar á la consulta que el Director de Obras públicas hace sobre la forma en que ha de autorizarse el pago de los peones camineros temporeros, en el sentido de que aquél debe remitir á la Comisión una nota mensual de los jornales devengados por dichos empleados.

Se concedió la tancia en concepto de interna á María del Rosario Lopez.

Dada cuenta de la invitación que dirige á la Comisión la Junta diocesana, constituida en esta provincia con objeto de allegar fondos para la reconstrucción de la Catedral de Sevilla, se acordó pase el asunto á la Asamblea en pleno para que ésta resuelva lo que juzgue oportuno.

Se declaró firme un acuerdo de la Comisión provincial sobre irresponsabilidad del contratista que fué de la carretera de Ventas de Huelma, D. Luis Montealegre.

A moción del Sr. Branchat, que presentó el proyecto para la instalación de la cámara de desinfección adquirida con destino al Hospital de San Juan de Dios, se acordó ordenar al arquitecto provincial forme el oportuno proyecto.

Sorteos. En Loja se verificará el 27 de este mes el sorteo de los cuatro mayores contribuyentes por territorial y dos por industrial que han de formar parte de la Junta del partido para las operaciones del Jurado.

—En Montefrío y en Orgiva se verificará dicho sorteo el 29 del actual.

Vacantes. Lo está la secretaría del juzgado municipal del Padul. Pueden presentarse solicitudes dentro del plazo de treinta días.

—También está vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Alhendin, por fallecimiento del que la desempeñaba. Se halla dotada con el sueldo de 996 pesetas anuales, y puede solicitarse dentro del plazo de quince días, para su provision por concurso.

Juicio oral. El día 8 de noviembre próximo debe celebrarse en la Audiencia de Granada, el juicio oral de la causa instruida contra el juez municipal de Játar D. Antonio Felipe Garcia Martinez, por detención ilegal de D. Luis Mascará.

Detenidos. Durante la noche de anteayer fueron detenidos por los guardias de seguridad tres sujetos por embriaguez y escanda los promovidos en distintos puntos de esta capital.

Dinero para los maestros. En la Caja de Instrucción pública han ingresado ayer 250 pesetas con destino á los maestros de Agron, por el primer trimestre del actual ejercicio, y 1359 74 por el 1.º y 251 13 por el 2.º, con destino á los de Alh. ma. Ayer mismo se han librado al habilitado lo correspondiente á los primeros trimestres.

Asunto del profesorado. D. Anselmo Samanigo, maestro de primera enseñanza de esta capital, ha dirigido instancia al señor presidente de la Junta de Instrucción pública en solicitud de que se le nombre suplente interina se tramita el expediente de su jubilación. En su virtud se ha resuelto elevar la instancia al Rectorado, informándole que procede nombrarle por la Administración un suplente, proponiendo al efecto á D. Leovigildo Rubio Gomez.

—Se ha cursado al Rectorado, con informes favorable, una solicitud de D.ª Ramona Jimenez, maestra de Játar, pidiendo se le expida título administrativo de 625 pesetas.

Riña en el Tocoñ. En la noche del día 19 se promovió reyerta en el Tocoñ, anejo de Ilorri, entre un sujeto llamado Antonio Castro Ibañez, de 21 años de edad, y se convecina María Muñoz y Muñoz. Esta resultó herida de un tiro, por lo que los guardias civiles del puesto de Brácaná Miguel Medina Zapata y Francisco Moron Cabello, en union del alcalde pedáneo del Tocoñ, detuvieron al agresor, poniéndole á disposición del juzgado municipal de Ilora.

Robo en Motril. Un sujeto penetró noches pasadas en el ventorrillo que Miguel Aguilar Gonzalez tiene establecido en dicha ciudad, cerca del vado del rio Guadaliso, camino de Almuñécar, y sustrajo veinte pesetas y una escopeta.

El ventorrillero dió parte al sargento primero de la Guardia civil D. Francisco Melero Perez, y por consecuencia de sus gestiones se presentó en la casa cuartel el autor del robo, entregando la escopeta y negando haber robado dinero.

Dicho sujeto ha sido puesto á disposición del juzgado instructor de Motril.

Academia. Los Sres. D. Francisco Lino Martin y D. Anastasio Martinez Carnet, licenciados en Filosofía y Letras y Ciencias respectivamente, han establecido una academia preparatoria para carreras especiales, en la calle de San José número 15 con el número de profesores necesarios para dar las enseñanzas de dichas carreras, que ya las han practicado en otros establecimientos de igual índole.

Circular. El señor Delegado de Hacienda ha autorizado la circular siguiente:

«Teniendo noticia esta Delegación de que muchos fabricantes de aguardiente y rectificadores de alcohol no han presentado á la Administración de Impuestos en la capital y las subalternas en los partidos las relaciones á que se refiere el artículo 22, ni cumplido los preceptos de los artículos 40 y 49 del Reglamento, por la creencia equivocada tal vez de que no afectan dichos artículos á los industriales que emplean como primeras materias alcoholes importados ó producidos en otras fabricas, he acordado advertir á dichos interesados que tienen el deber ineludible de cumplir los preceptos enumerados, como comprendidos en los grupos C y D del citado artículo 22, y que si en el improrrogable plazo de cinco días no presentan las relaciones indicadas, se procederá á imponerles las responsabilidades y multas que est. blecen los artículos 84 y 85 del Reglamento del impuesto.»

Inhumaciones. Durante el sábado y domingo fueron inhumados en el cementerio los cadáveres de 4 hombres 4 mujeres y cinco párvulos.

Bachilleres. Han hecho los ejercicios del grado de Bachiller en el Instituto de Segunda enseñanza de esta capital, D. Juan Ramon Lachica Miago y D. Pedro Bueso Contreras.

Tribunal. En la última sesión celebrada por el Consejo de Instrucción pública, se propuso el tribunal para las oposiciones á la Catedra de Derecho español de la Universidad de Granada.

Hurto. El guardia municipal José Baltran ha detenido á un sugeto llamado Luis Fernandez Garcia, que llevaba en una cabañería un bulto que se sospechaba contuviese prendas sustraídas de la casa de comercio que D. Manuel Saenz y compañía tienen establecida en la calle del Príncipe. Reconocido el bulto se confirmó la sospecha, por lo que el referido sugeto, á quien habia entregado el bulto su madre la criada de servicio Josefa Garcia Vellido, fué conducido al arresto, á disposición del juzgado.

Anticipo de costas. El Administrador accidental de Contribuciones de esta provincia, Sr. D. Jorge Lombarte, hace saber á los contribuyentes que tienen solicitado el anticipo del segundo trimestre del actual año económico y comprende la primera zona de esta capital, que pueden realizar el pago de sus respectivas cuotas en la Depositaria pagaduría de la Delegación de Hacienda durante el mes actual, transcurrido el cual sin haberlo verificado, incurrirán en el primer grado de apremio.

Caidas. Ayer, á las nueve de la mañana, la conductora del correo de Granada á Puchil Angeles Sanchez, de 54 años de edad, venia por la calle de Gracia; tropezó con una gran piedra, y cayó al suelo haciéndose varias lesiones en el brazo derecho. Uvas mujeres que pasaban por la calle llevaronla al Hospital de San Juan de Dios, donde fué curada por el practicante Sr. Lopez.

—Magdalena Fernandez Vallecillo, de 23 años de edad, al subir ayer á las nueve de la mañana las escaleras de su casa, calle de los Naranjos 11, sufrió un vahido y rodó los peldaños, dislocándose el pié izquierdo. Su marido y otro vecino la condujeron en una silla al Hospital, y despues de hecha la primera cura, resolvió su esposo que fuese trasladada á su domicilio.

Personal. Por real orden, se ha concedido un mes de licencia al oficial de cuarta clase de la Administración de Contribuciones de esta provincia, D. José Castañón.

—En virtud de real orden, ha sido declarado cesante el oficial de quinta clase, interventor de la subalternía de Orgiva, D. Evaristo Jimenez Molino, nombrándose en su lugar á D. José Marquez, que es oficial 5.º en la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Para la vacante que este señor deja ha sido nombrado D. Miguel Arbónica, que desempeñaba igual cargo en Leon, al que sustituirá en dicho cargo D. Arsenio Castrillo Alonso.

—Ha sido nombrado jefe de la seccion de alcoholes de la Aduana de Tarragona, con 3500 pesetas anuales, D. Gregorio Romo, electo oficial de igual clase de la Administración de Contribuciones de esta provincia.

—Ha sido nombrado oficial de 1.ª clase de la Administración de Contribuciones con 3500 pesetas anuales, D. Emilio Ramos, oficial de 2.ª clase de la de Almería.

—Ha sido nombrado juez de primera instancia de Guadix, D. Rodrigo Ramirez.

Para la Exposición de París. La Cámara de Comercio é Industria de Granada ha recibido encargo de la de Madrid y Paris para gestionar en esta localidad y su provincia la concurrencia de expositores al gran concurso internacional que ha de celebrarse en el año próximo en la capital de la vecina república.

Aceptado con entusiasmo dicho encargo, la Junta directiva ha nombrado una Comisión compuesta de los Sres. Moreno Perez, Tejero, Jimenez Arévalo, Muñoz Siles y Barrecheguren, para que den comienzo á los trabajos.

En la oficina de la Cámara de Comercio, Campillo, 38, segundo, queda abierta desde hoy la lista de adhesiones, y allí encontrarán los industriales y artistas cuantos datos se vayan recibiendo respecto á este asunto.

El discurso de Castelar. Merced á la actividad de nuestro corresponsal de Barcelona y á los sacrificios que, para tener bien y rápidamente infamados á nuestros lectores, venimos haciendo, podemos publicar hoy á las siete de la mañana, la noticia resumen del elocuente discurso pronunciado por el señor Castelar en Barcelona en el meeting que terminó hoy mismo, á las dos madrugada.

Telegramas á «El Defensor.»

Madrid 22, tres tarde.

Segun telegramas de Tánger, ha fallecido en Fez el padre del Sultan de Marruecos.

Este se encuentra enfermo en cama.

En el banquete celebrado en Palencia, el Sr. Gamazo ha pronunciado un discurso en defensa de la Liga Agraria.

El ex ministro de Fomento ha regresado á Madrid.

La mayoría de la prensa, al apreciar el resultado del Consejo de ministros celebrado anoche, juzga sometidos á los demócratas en el asunto de las reformas militares.

M.

Madrid 22 tres y media tarde.

Las disposiciones militares que se pondrán en vigor con arreglo al acuerdo del Consejo de anoche, oponense á la concesion de grados y empleos.

Las Cámaras se abrirán despues que se verifique el aniversario de la muerte de D. Alfonso XII.

El Gobierno presentará con el carácter de urgente un proyecto de ley que comprenda la desaparición del dualismo, el término de la carrera en el generalato y la unificación de las escalas.—M.

Madrid 22, cuatro tarde.

En el Consejo de ministros de anoche, uno de los acuerdos adoptados por unanimidad, fué recordar en una disposición gubernamental todas las disposiciones no derogadas y en las cuales se consignan principios de organización militar análoga á los que inspiran el proyecto presentado á las Cortes.

También se acordó que mientras dicha medida tiene carácter legislativo, sea invariable regla de conducta del Gobierno entre los diferentes organismos militares.

Al someterse á las Cortes la aprobación de las reformas militares, se dará preferencia á aquellos asuntos que el Gobierno considera de resolución más urgente, como son la supresion del dualismo, grados personales, término de la carrera en coronel, proporcionalidad del generalato, unificación de las escalas en los ejercicios de la peninsula y de Ultramar.—M.

Madrid 22, nueve noche.

En la Sala tercera de la Audiencia de este territorio se ha verificado hoy la vista previa del célebre proceso del crimen de la calle de Fuencarral.

El Fiscal Sr. Garcia Alix emitió informe, pidiendo que se abra el juicio oral para Higinia Balaguer y Dolores Avila, sobreeseyéndose provisionalmente para José Vazquez Varela y Millan Astray y Maria Avila.

Los letrados representantes de la prensa y de la acusacion privada, pidieron que se abra el juicio oral para todos los procesados.—M.

Madrid 22 nueve y media noche.

El Sr. Pi y Margall llegó á Paris. Esta tarde habrá conferenciado con el Sr. Ruiz Zorrilla, proponiéndose regresar inmediatamente á Madrid.

La apertura de las Cortes, se fijará para el 29 de noviembre próximo.—M.

Madrid 22, diez noche.

El acuerdo adoptado anoche por el Consejo de ministros ha producido en los cassolistas un pésimo efecto, pues tienen por seguro que no llegarán las reformas militares á verse aprobadas.

Los amigos de Gamazo dicen que exigirán á Sagasta el cumplimiento de la promesa que les hizo de dar la preferencia á la discusion de los asuntos económicos.

Algunos políticos creen que la crisis subsiste latente en el seno del Gabinete, por más que se haya acordado diferirla por ahora. —M.

Madrid 22 diez y cuatro noche.

En la bahía de Cádiz ha ocurrido un lamentable accidente.

Arribó la fragata francesa «Igenia», escuela práctica de instruccion de guardias marinas.

Al hacer á la plaza los saludos de costumbre, estalló la recámara de un cañon, produciendo la muerte de dos jóvenes alumnos, que quedaron completamente destrozados. —M.

Madrid 22 diez y cuatro noche.

En el ferrocarril de Nápoles ha ocurrido, segun telegramas de Roma, una espantosa catástrofe.

Al pasar el tren se hundió un desmonte, quedando sepultados y hechos astillas la mayor parte de los wagones.

Hasta la fecha han sido extraídos noventa cadáveres.

El número de personas heridas pasa de sesenta.

Numerosas brigadas de obreros se ocupan en despejar la via y extraer de debajo de los escombros los restos del tren. —M.

Madrid 22 once noche.

Los conservadores de Madrid han celebrado reunion para organizar el recibimiento que se proponen hacer á su jefe el Sr. Cánovas del Castillo.

El Gobierno ha tomado varias precauciones para impedir que se verifiquen manifestaciones hostiles contra los conservadores y el señor Cánovas, al regreso de éste.

Se considera, no obstante, que será difícil evitar la contramanifestacion que, como pretexto al pomposo recibimiento que tratan de hacer los conservadores al Sr. Cánovas, se dice tendrá lugar la noche de su llegada á Madrid.

Hoy ha seguido la vista de la causa del muerto resucitado.

Todos los testigos, menos uno, han prestado declaraciones favorables al procesado. —M.

Barcelona 22, dos madrugada.

En este momento concluye el meeting verificado con el objeto de

oir la grandilocuente palabra del señor Castelar con motivo de su visita á Barcelona. El meeting comenzó anoche á las diez y ha estado concurrendísimo; el discurso de Castelar ha escedido por su elocuencia á toda ponderacion.

Comenzó dedicando un sentidísimo recuerdo á los republicanos catalanes que lucharon para el advenimiento de la República é hicieron la propaganda de las ideas democráticas en este pais.

Proclamó la soberania nacional sobre la soberania real, diciendo que los reyes mueren y la nacion subsiste de lo que dedujo, en un magnífico periodo la mayor virtud de la primera.

Defendió el inmediato planteamiento del sufragio universal, para que la soberania de la nacion pueda ejercitarse, y dijo que el pueblo lleva sobre sus hombros todas las cargas y todas las responsabilidades, siendo justo que se le reconozcan sus derechos y no se le mermen sus prestigios, y que los liberales se distingan de los conservadores que le niegan el uso libre de aquellos derechos, cuyo ejercicio es de todo punto necesario para el buen régimen de un pais liberalmente gobernado.

Se mostró partidario del aplazamiento de las reformas militares, insistiendo en su actitud completamente contrario á que se planteen por decreto, cuando entre dichas reformas las hay tan trascendentales como la del servicio obligatorio, que no es un principio democrático.

Dijo que las reformas militares no pueden ni deben ser obra de un partido, sino una obra nacional, puesto que el ejército, no á un partido, sino á la Nacion sirve. Por consecuencia de esto entiende que las reformas deben ser discutidas y aprobadas por unas Cortes que se hayan constituido mediante el sufragio universal.

Se declaró teóricamente librecambista, manifestando que aunque este es su principio y éstas son sus convicciones, es en economia, como en política, oportunista y se halla dispuesto á amoldar sus principios teóricos á las necesidades del Pais, y que por lo tanto, si el Pais necesita proteccion él será proteccionista.

Contestó elocuentemente to-

das las afirmaciones hechas por el Sr. Cánovas del Castillo en su último discurso de Barcelona, tratando al jefe de los conservadores con esquisita consideracion y cortesía y dirigiendo aceradas alusiones al señor Pidal y á los conservadores reaccionarios.

Concluyó con un elocuente elogio de la exposicion universal de Barcelona, comparándola con la estatua de la Libertad que ilumina al mundo Barcelona se levanta con la antorcha de la libertad en la mano y con la frente bañada por los esplendores del trabajo.

El discurso de Castelar ha sido una maravillosa obra de elocuencia, en la que ha reconcentrado todos los primores de poesia, habilidad y arte que encierra su mágica palabra.

Mil veces ha sido interrumpido por los frenéticos aplausos y entusiastas aclamaciones de la concurrencia.

Me apresuro á telegrafiarle los principales conceptos del discurso, ya que no es posible hacer un resumen que sea exacto reflejo de sus brillantísimos periodos. —Moles.

En el teatro.

Anoche se puso en escena Lucia, de cuya ejecucion hemos de decir muy poco porque resultó muy desigual, no satisfaciendo en su conjunto á la concurrencia. No, obstante varios números fueron aplaudidos.

En el allegro

Cuando rapito stasi

del aria del primer acto, que la señora Incera cantó con afinacion y gusto, fué con insistencia aplaudido, y un entusiasmo en el célebrimo y difícil rondó del tercero que hubo de esmaltar con los primores y florituri de rúbrica en esta pieza. La jóven y bella artista, al caer el telon fué llamada á la escena, obteniendo nuevos y ruidosos aplausos.

En el duo del primer acto

Veranno a te sull'aure

la señora Incera y el señor Montiano fueron tambien muy justamente aplaudidos, y este último en el conocido final

Tu che a Dio spigasti l'ali.

que cantó con dramático acento.

Esta noche se canta Lucrezia, que es una de las obras que han resultado mejor interpretadas.

LA ESPERANZA.

11, ZACATIN, 11.

En el firme propósito de realizar en definitivo, el dueño de este acreditado establecimiento se propone efectuarlo en el más breve plazo posible, para lo cual no omite medios y hace grandes rebajas en todas las existencias.

Para facilitar mejor esta realizacion y para comodidad del público, tiene contratos especiales con los sastres más acreditados de esta capital, para poder confeccionar toda clase de prendas, las que serán de última moda y se venderán á los siguientes precios:

Capas hechas, desde 120 reales en adelante.

Trages para caballeros, desde 240, 280, 360 y 400 reales, todos ellos de géneros ingleses, ferrería de idem y confeccion á la altura de Paris.

Hay telas elegantísimas para trages y confecciones de señora, camisas de hierro dulce desde 60 reales y cunas desde 32 reales en adelante.

Cartera oficial.

Boletín Oficial del 19 Gobierno civil.—Se conceden á D. Nicolás Romero Guzmán, de Almuñécar, 12 pertenencias de la mina de hierro Resurreccion, en término de aquella localidad.

Diputacion provincial.—Estado del movimiento habido durante el pasado setiembre en el personal acogido en los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Administracion de Contribuciones.—Relacion de los dueños de concesiones mineras que adeudan un año del impuesto de canon de superficie.

Ayuntamientos.—Cuentas municipales de Jete, correspondientes al segundo y tercer trimestre de 1887 á 88.

En la secretaria del de Montefioso se halla expuesto al público el reparto de censos para 1887-88.

Audiencia territorial.—Se señala el día 26 de noviembre próximo para la continuacion del juicio oral de la causa contra Antonio Garcia Torres, sobre lesiones.

Juagados.—Los del Segrario, Salvador y Campillo de esta capital; y A buñol y Motril citan á varios procesados y testigos.

—El de instruccion de Orgiva, avisa que pendiente en el mismo causa criminal en averiguacion de los autores del crimen cometido en un niño recién nacido que en 18 del mes anterior apareció ahogado en el rio de Busquitar, los que tengan algun dato deben presentarse á dar cuenta á aquel juzgado.

—El teniente del 8.º tercio de la Guardia civil jefe de la linea de Baza, D. Juan Martínez Leal, cita y empieza á varios sugatos que en 24 de setiembre último cometieron armados á fuerzas de la Guardia civil á la entrada de Oren.

—El teniente 2.º ayudante de plaza y fiscal de Melilla D. Miguel Vezga de Vall, llama á José Arco Leon desertor de aquel penal.

Vacantes.—Lo está la secretaria del juzgado municipal de Guadix.

Estacion meteorológica de la Universidad de Granada.—Observaciones del 22 de octubre 1888.

Table with meteorological data: Altura del barómetro en milímetros á las nueve de la mañana: 708.31; Direccion del viento: SO.; Estado del cielo: Nubes; Temperatura máxima del aire á la sombra: 21.7; Temperatura máxima del aire al sol: 26.5; Pluviómetro en milímetros: 0.00; Termómetro tipo, á las tres de la tarde: 19.8; Pronóstico del tiempo: bueno.

Cultos.

Día 23.—San Pedro Pascual obispo de Jaen y San Juan Capistrano confesor.—Jubiló de los cuarenta horas en la iglesia de San Juan de Dios; á las nueve misa cantada; á las cuatro rosario y la novena de San Rafael, y predica D. Nicolás Muñoz.—En la Catedral, á las ocho y media, se reza el rosario, á las nueve misa mayor, y en la Real Capilla.—En Santa Escolástica misa de doce á San Antonio de Pádua.—En los Hospitalicos y demás iglesias se reza el rosario.—Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de la Soledad, en la iglesia de Santa Paula.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran compañía de ópera italiana.

Para esta noche, la ópera titulada

LUCREZIA.

A las ocho y media en punto.—Bulaca con entrada, 16 reales.—Entrada general, una peseta.

IMPRENTA DE EL DEFENSOR DE GRANADA.

—324—

¡Qué corte! Luis Ribeyre estaba furioso, y hablaba de desfiar á aquel barbilindo que le recordaba al fatuo Lacoste.

—En último resultado —se decía—se quiere casarse con la prima, y ésta se conforma con ser Marquesa, ¿qué más me dá?

Tambien Luis había ofrecido ir á Ville d'Avray aquel domingo. Curtido por el viento del mar, bronceado como un marino, volvía á Paris, gozoso de encontrarse en la gran ciudad, y otro tanto le pasaba á Guillemard, quien aseguraba que envejecía lejos de la calle Taibout.

Luis, como buen filósofo, deseaba ver como se arreglaba Victor en su nueva vida. El por su parte encontraba dulce, muéllida, exquisita, agradable en extremo su situacion de millonario.

—Nadie lo creará—decía alegrementepero aun cuando de pequeño no haya sido uno rico, se acostumbra con mucha facilidad á la fortuna.

Y riendo añadió:

—Yo me pondría furioso y mordería al

—325—

que intentase tocar á una sola de mis monedas. ¡Qué cosa tan rara! ¿eh?

Llegó á casa de Victor una hora antes que Guillemard y su hija, y abrevando á Ribeyre, su primera pregunta fué:

—¡Bien, querido! ¿Eres feliz?

Luis por su parte respiraba alegría por todos los poros. Su elegancia asombró á Andrea é hizo sonreír á Genevevo. Traje completo de gentleman, de viaje: el cuello de la camisa, doblado en forma de corazon; la americana color gris azul, tela inglesa; el chaleco clergymán; una especie de calañés en la cabeza, graciosamente inclinado hacia adelante, y en el bolsillo del pecho de la americana un pañuelo blanco mostraba discretamente una punta bordada.

—¡Inglés puro!—exclamó.—Ya es lo advertí y hasta me retraté para que no os sorprendierais—decía Luis burlándose de sí mismo.—¡Escuela moderna! Ya veréis como acabo por construirme una casa en la Avenida de Villiers.

Todos le recibieron con los brazos abiertos. Hacía tres meses que no le veían.

—328—

—Presenta al Sr. Lacoste, papá—dijo Reimunda designando al jóven artista.

Guillemard olvidaba este detalle, y eso que le había obligado á acompañarlos.

—El Sr. Lacoste, nuevo ilustre pintor—dijo.

Y Edmundo se excusó de su vista; con una bonita frase, del mismo estilo de su pintura, en concepto de Luis. Tuvo una galantería para Andrea, quien sonrió al oírle; un madrigal para Genevevo, que se puso tan colorada como Reimunda, y pronunció al oído de Victor, bastante alto para que le oyeran, lo que generalmente decía:

—¡Oh!... ¡Qué hermoso retrato podría hacerse de esta señora!

—Ya está echando el anzuelo—pensaba Luis.

Y por último, volviéndose Lacoste hacia Miss Barker, se inclinó lo bastante para que no la considerase como enemigo.

—Es un Tailleurand de la paleta—se decía Luis, quien contestó con una sonrisa de labios efuera, al ligero saludo de Lacoste.

—321—

la moribunda; la adorada criatura de sus ensueños de veinte años!... Si... era muy feliz, aunque pensaba que ya no tenía derecho á amar á Andrea, porque era rica; pero la miraría siempre de lejos, en todo el esplendor de su belleza, en toda la alegría de su nueva felicidad; la adoraría como siempre, y sería para él encanto soñado y penetrante; el amor del ser que se sacrifica, el amor de los enamorados.

La amaría siempre; lo único que haría, sería no decirlo. No, no diría nada á nadie... á nadie. Solo la muerte lo sabía, y él le hablaba muy quédado, como si le oyese. Solo Magdalena sabía el secreto de Oliveira.

RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO de la Señora S. A. ALLEN



para restaurar las canas... Depósito Principal: 114 y 116 Southampton Row, Londres; París y Nueva York.

En Granada: J. S. Burió, Estrella del Norte; Lopez y hermano, La Sultana; Pedro Angel de la Cámara, Príncipe, 5.

Bolos anti-gastrálgicos DEL DR. ALBORNOZ.

Medicamento conocido y universalizado para la curación segura y rápida de todas las afecciones del estómago...

Unico depósito, en la nueva farmacia del autor, Alhóndiga, 9, frente a la plaza del Madero Viejo, Granada.

Espejuelos del mismo autor. Píldoras fúbrigo infalibles llamadas 'La Salud'...

Galactóforo Albornoz para modificar las condiciones y aumentar la secreción de la leche en las nodrizas.

Pomada oftálmica para los padecimientos de los párpados.

Casa. Se alquila una principal en la calle de la Azacaya, número 29.

EMULSION DE SCOTT de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO

Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche. Posée todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao...

EL LOUVRE, 7, ZACATIN, 7.

Acaban de recibirse en este Establecimiento, tan favorecido del público granadino, los completos surtidos, alta novedad, para las estaciones de Otoño e Invierno...

Moquetas, desde 8 reales vara en adelante.

Todo procedente de los acreditados centros productivos del reino y del extranjero y adquiriendo en condiciones especiales que permiten ofrecer ventajas...

7, ZACATIN, 7.

VELOUTINE. En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazaros. Preparado al Bismuto por CH. FAY, Perfumista. PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS.

MANTAS DE LANA DE MALLORCA.

El mejor y más completo surtido en clases y tamaños, desde seis pesetas hasta de ochenta, de lana pura, hasta lo más superior...

EN SAN JOSÉ

DEPÓSITO DE LIENZOS, MANTELERIAS Y GÉNEROS DE PUNTO.

Se ha recibido todo el surtido en géneros de punto para abrigos, de las mejores fábricas del país y extranjero...

Entresuelo, -15, Plaza del Carmen, 15, -Entresuelo.

ALFOMBRAS

Se ha recibido en el Establecimiento LA VILLE DE PARÍS, un estensísimo surtido en las clases de TERCIOPELOS, BRUSELAS, MOQUETAS, FIELTROS y ABACAS.

Precios sin competencia. - Moquetas, nuevos dibujos, desde ocho reales.

LA GENTIL.

FABRICA DE CORSES DE R. SANCHEZ HERMANOS

Para compensar a infinidad de señoras que han pretendido adquirir en esta casa los corsés de nuestra excelente fabricación...

SUCURSAL, Zacatin, 83 y 85.

donde hallarán cuantas clases de corsés puedan desear, desde 88 céntimos una hasta los más requiridos que se empleaban.

Fábrica, Frailes, 3. - SUCURSAL, Zacatin, 83 y 85.

GRAJEAS de Hierro Rabuteau

El empleo en Medicina del Hierro Rabuteau está fundado sobre la ciencia. Las Verdaderas Grajeas de Hierro Rabuteau están recomendadas en los casos de Clorosis, Anemia, Colores pálidos, Pérdidas, Debilidad, Exenuación, Convalescencia, Debilidad de los Niños, empobrecimiento y alteración de la sangre...

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles nuevos, en buen estado...

Se alquilan. Se alquilan dos almacenes en bajo y el segundo piso de la casa calle de la Alhóndiga, núm. 10.

Compra. Se compra de toda clase de muebles: Oro, Plata y objetos anti-cueros.

Valdepeñas por el propio cosechero. En el acreditado establecimiento de Felipe Noya, calle de Recogidas, núm. 1, se acaban de recibir nuevas partidas de estos especiales vinos de calidad superior...

En el acreditado establecimiento de Antonio Vivar, situado en la plaza del Agua, núm. 5, se venden los legítimos vinos de la Mancha...

AGUA DE AZAHAR. COMPANIA FABRIL TENA SEVILLA. RECONOCIDA COMO LA MEJOR por su exquisita fragancia y virtudes medicinales para combatir todos los padecimientos nerviosos y del corazón. Exíjase siempre el nombre y la firma TENA en las etiquetas y marca registrada. GIRALDA.

Empresa de mensajerías de Granada a Jaén y viceversa, en combinación con todas las líneas de ferrocarril. Comisiones, consignaciones y transportes. Administración en Granada, D. Patricio Ubeda, Tablas, 7.

Subasta. El día 15 del próximo mes de noviembre se venderán en pública subasta en el establecimiento de préstamos de la señora Viuda e hijo de Lara, todos los objetos cumplidos de doce meses en adelante que no hayan sido renovados o retirados para dicha fecha.

Taquigrafía. Lo sea el arte de escribir con la velocidad con que se habla; sus aprendizajes encierran a seis meses, sin necesidad de estudio más que la espigación del Profesor, pudiéndose escribir de 150 a 170 palabras por minuto.

Gran local propio para café, casino, oficinas o almacén por mayor. Se alquila el anti-cuero de Italia, convenientemente restaurado.

MÚSICA. Academia de solfeo, canto y piano, dirigida por D. Antonio Guillen. Honorarios reducidos, por ser en casa del profesor, SANTA INÉS, 6.

Acudid! Gran almoneda de toda clase de muebles, a precios fabulosamente baratos, y una máquina de coser. - Moral de la Magdalena, 44.

Nueva sastrería. En la calle de Párraga, número 6, frente al Colegio de San Miguel, se ha establecido nuestro amigo D. Pedro del Castillo. - Recomendamos eficazmente a este acreditado industrial tanto por la elegancia de las prendas que confecciona como por la economía y puntualidad con que realiza sus operaciones.

Corsetera. En el piso segundo del café Suizo se hacen corsés a la medida y a precios arreglados por la acreditada Srta. Genara L. de Guayana, procedente de París y muy conocida en esta capital.

Importantísimo. Se realizan a precios fabulosos por uno de los herederos de la casa de don Pedro B. en liquidación, multitud de géneros para caballeros, procedentes de aquella. - Hay meltons para paletots, jergas, tricornos, cortos de pantalón, etc.

Ama de cría. Se vende una muy fresca, para casa de los padres. - Darán razón, en el Barrio de San Andrés, cortijo del Aire.

Piano vertical. Se vende uno muy bueno. - Darán razón, Campillo Bajo, núm. 139.

De Gibraltar para Montevideo y Buenos Aires, saldrá el día 13 de noviembre el magnífico vapor correfrencias titulado SAVOIE.

Admite carga y pasajeros para ambos puertos. - Consignatarios en Gibraltar señores Langlands Corwell y compañía. En Granada, para informes, G. Savater, Párraga, 2.

Bonita casa. Se vende una en la calle de la Puerta de los Carros de Sto. Domingo, núm. 2. - Para verla y tratar con su dueña, en la misma.

D. José Fernández, cirujano de a bordo, lista, ofrece su sabido a todas las personas que quieran hacer uso de sus conocimientos en el arte dental. - Orificaciones y empastes por todos los sistemas conocidos hasta el día, para la boca sin hacer uso de las máquinas que pueden perjudicar el esmalte de los dientes.

Gimnasio higiénico y de aplicación de Miguel Zubeldia. Empleo metódico del ejercicio dirigido al desarrollo de las fuerzas, conservación de la salud, tratamiento de las enfermedades, con estricta observancia de las prescripciones hechas por los señores médicos que se sirven aconsejarlos, prolongación de la vida y mejoramiento de la especie humana.

usurpada, cuando oyó de lejos la risa argentina de Raimunda, y poniéndose colorado, sin percibirse, dijo: - ¡Es la primitiva!

En efecto, Raimunda, con el rostro risueño, bajo una sombrilla de color de paja, llegó alegre y vivaracha, mientras que Guillemard, enjugándose el sudor de la frente, murmuraba por lo mucho que había tenido que correr para llegar hasta allí.

Detrás de ellos, correcto, elegante, con un sombrero de copa alta gris, y andando enfáticamente, con cierta prosopopeya, iba Lacoste, a quien Luis reconoció en seguida.

- ¡Pues, señor, bien! ¡Estaba escrito! - exclamó haciendo un gesto de desagrado.

El pintor se puso furioso, y Genoveva se mostró satisfecha de aquella visita.

- ¡Vaya un camino! - gritaba desde lejos Guillemard.

Poco después entraron todos en el salón.

Tres meses! El verano había pasado rápidamente con sus alegrías, con su felicidad, en el campo, en aquella quinta tan tranquila y deliciosa.

A pesar de hallarse en setiembre, los árboles todavía verdes, el jardín lleno de flores, el musgo fresco, el cielo claro, ofrecían aún la sensación que produce el estío.

Luis esperaba hallar en casa de Ribeyre a la prima Raimunda y a su padre.

- Han querido llevarme a las Carreras - dijo; - pero les he dado las gracias. Iba con ellos Edmundo Lacoste, el pintor aristócrata, y he escurrido el bulto.

- ¿De manera que ese joven no deja a Emilio a sol ni a sombra? - preguntó Ribeyre.

- Así parece.

- ¡Qué precioso es el retrato de la Duquesa de Chambrón que presentó en la última Exposición! - dijo Genoveva soñando sin duda en verse algún día retratada por la Lacoste como las Duquesas.

Luis se proponía demostrar a la bella moza que la reputación de Lacoste era

campo en medio de la soledad, y deseaba ver algo que le recordase a París.

Raimunda había regresado con su padre de los baños de mar, y apenas la joven puso el pie en el hotel de la calle de Offramon, obligó al autor de sus días a que la llevase a las primeras Carreras de otoño.

Bajo un cielo de setiembre, con un sol radiante como en julio, apareció sonriente en la tribuna, mostrarse en el recinto del pasaje, era para la joven una ocasión propicia de reaparecer en París; y después de haber esgrimido los gemelos y de haber charlado a sus anchas, le halagaba la idea de ir a dar un abrazo a su prima Andrea, un apretón de manos a Genoveva, haciéndoles después la pronica de su estancia en Trouville y en Dieppe.

Raimunda tenía comenzado a contárselo como en aquellas playas, el Marqués de Lanque - cuyo nombre había andado mezclado en el famoso proceso de separación de la Condesa de Burgues - había solicitado que le presentaran a la Srta. Guillemard, y le había hecho la corte.

Victor Ribeyre entró en el saloncito bajo forrado de persa, elegantemente abierto, sobre el jardín, con muebles Luis XIV que le daban un falso aspecto de Triano.

En cuanto acaban las Carreras nos harán una visita.

- Me alegro infinito - dijo Genoveva, respirando de felicidad. Ya empezaba a experimentar el hastío que se siente en el